

Opinión

En Biobío el Presupuesto 2025 refuerza la seguridad

El Presidente, Gabriel Boric presentó al país el presupuesto 2025. Se trata de una propuesta maciza, con responsabilidad fiscal, con un crecimiento del 2,7% respecto del 2024 y que entrega a la Región del Biobío los elementos necesarios para profundizar en las soluciones a las necesidades de la gente. Continúa con un enfoque coherente, reforzando la seguridad pública, robusteciendo los derechos sociales y reforzando la seguridad económica.

Ahora, todo presupuesto necesita de una ejecución de calidad, pues bien, en el primer semestre de 2024 el gobierno logró que la inversión pública tuviera su mejor desempeño en 15 años. Y precisamente para dar difundir de manera masiva los números y temáticas de esta propuesta del ejecutivo este jueves y viernes visitaron la zona autoridades nacionales.

Primero lo hizo la Subsecretaría General de Gobierno Nicole Cardoch, quien desarrolló una agenda en Chiguayante recorriendo los mejoramientos de las viviendas del Condominio Chiguayante II, tras la ejecución del programa de Condominios Sociales; posteriormente en la misma comuna acompañó la entrega de un Kit de Energía a vecinos y vecinas, instancia en la cual se aprovechó de recordar los plazos vigentes para las postulaciones a la segunda convocatoria para solicitar el Subsidio Eléctrico. Finalmente se llevó a cabo un gabinete regional, el cual fue liderado por la Ministra de Obras Públicas Jessica López junto a la Delegada Presidencial Regional Daniela Dresdner y la Subsecretaria Nicole Cardoch, en el cual se reiteró la necesidad de contarle a las personas que este Presupuesto 2025 fue elaborado pensando en mejorar la calidad de vida de todos y todas. Finalmente participaron de un diálogo ciudadano sobre el Presupuesto 2025 en el Salón de Honor de la Municipalidad de Concepción, el que congregó a más de 200 personas y en que también participó el Ministro de Agricultura Esteban Valenzuela.

A nivel nacional gracias a la aprobación de la Ley de Cumplimiento Tributario, tendremos 1.300 carabineros adicionales en las calles y también sumaremos 243 nuevos funcionarios para la PDI. Reforzaremos los pasos fronterizos con nuevas inversiones y en 2025 aumentaremos en más de \$28.000 millones el presupuesto para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles.

En la Región del Biobío, esperamos llegar a los 3.000 millones de pesos en materia de seguridad, se trata de un gran paso, considerando que cuando llegamos el presupuesto era de alrededor de 1.500, o sea la mitad del que tenemos actualmente para distribución en este trascendental tema.

Pero hay que avanzar de manera integral, por ello en 2025 seguiremos impulsando las obras públicas, con avances en proyectos como los puentes industrial y ferroviario, el paso bajo nivel en Avenida Los Carrera, parte del proyecto de mejoramiento del par vial Collao/General Novoa, pero también se aumentará en un 30% los recursos de Senapred para modernizar, por ejemplo, el sistema de alertas de evacuación SAE.

También se consolida la inversión para el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados "Chile Cuida" el que crecerá en casi un 40% respecto de 2024. Para seguir mejorando la salud de las personas, en 2025, subirán en 42% los recursos para el programa de inmunización.

Avanzaremos a que el 1% del Presupuesto de la Nación esté dedicado a las culturas; se financiará un pase cultural de \$50.000 que permitirá a más de 300 mil jóvenes de 18 años y personas mayores de 65 para acceder a teatros, cines y librerías. En vivienda se creará un 11,4%, y contribuirá a avanzar a la meta de construir las 260.000 nuevas viviendas que Chile requiere.

En Deporte destinaremos recursos para recibir en Chile este 2025 el Mundial de Ciclismo de Pista, el campeonato de básquetbol femenino Americup y el Mundial de Fútbol Sub 20, y en 2027 los Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales.

En definitiva un Presupuesto 2025 que nos permitirá enfrentar con firmeza a la delincuencia y generar las inversiones necesarias para hacer de nuestra región y el país un mejor lugar donde vivir.



JACQUELINE CÁRDENAS
Seremi de Gobierno de Biobío